

DIARIO MERCANTIL**DE CADIZ,****DEL DOMINGO 20 DE FEBRERO DE 1820.****SAN LEON, OBISPO.**—Domingo 1.º de Cuaresma.

El Jubileo de las XL. horas está en la Iglesia de RR. MM. Descalzas, por la Cofradía de nuestro Padre Jesus del Prendimiento. Se manifiesta á las 7 de la mañana, y se oculta á las 5 de la tarde.

Afecciones Astronómicas de hoy.

Sale el Sol á las 6 h. y 34', y se oculta á las 5 h. y 26'. Debe señalar el Relox al medio dia verdadero 12 h. 14' 10"

Afecciones Meteorológicas de ántes de ayer.

<i>Épocas del dia.</i>	<i>Barómet.</i>	<i>Termómet.</i>	<i>Vientos.</i>	<i>Atmósfera.</i>
A las 9 de la M.	29, 8, 58	56, ° 0	SSO.	Achuvascad.
A las 12 del D.	29, 8, 50	62, ° 0	SO.	Nublado.
A las 6 de la T.	29, 8, 42	59, ° 0	OSO.	Despejado.

Mareas en esta Bahía.

1.ª Alta mar á las 6 h. 9' Mañ. 2.ª Alta mar á las 6 h. 36' Noch.
 1.ª Baja mar á las 12 h. 12' Med. dia 2.ª Baja mar á las 12 h. 51' Noc.

ORDEN DE LA PLAZA.

General de dia: el brigadier D. Juan Antonio Barutell.—*Coronel de dia*: D. Francisco Hurtado.—*Teniente-coronel de dia*: D. Pedro Sisto.—*Parada*: el Provincial de Jerez—*Ronda*: Provincial de Sevilla.

ARTÍCULO REMITIDO.

Sr. Editor. — He leído en el Diario de ayer y con la mayor sorpresa un aviso que me toca y que no puedo admitir. (*) Es el de un

(*) Dicho aviso se insertó extractado en el Diario del Miércoles 16 del corriente, por convenio de su autor y consultando su mayor utilidad; pues parece bastante impropio que un letrado francés que se dedica á enseñar su idioma á españoles les presente por primer modelo un aviso champurrado de español y francés.

literato francés, que vd. califica de bastante experto en enseñar, y que ofrece á dar lecciones de su idioma en *cualquiera* escuela ó academia, y á *cualquiera* persona que guste ocuparle. La verdad es que he entregado á vd. un artículo que contiene tal vez unos galicismos pero no semejantes llanezas que desfiguran mis intentos y dejan al lector solo con la idea que el dicho literato es el mismo un *cualquiera*. Para borrar tan mala como injusta impresion, estoi con la esperanza que vd. me hará el favor y la justicia de insertar en el proximo diario esta mi recusacion, y en seguida el anuncio que le he remitido escrito de mi mano, por imperfecto que sea.—S. S. S.—Francisco. 17 de Febrero de 1820.

Un letrado francés y Parisiense recientemente llegado, experto en el arte de enseñar, deseoso de egercitar sus talentos en esta ciudad, á las señoras y cavalleros aficionados al idioma francés y amadores de un lenguaje puro les ofrece sus lecciones, como á los señores administradores ó directores de las principales escuelas y academias de uno ú otro sexo. Para sus lecciones colectivamente tomadas seguirá el método que se estila. Si no otro método mas ventajoso por enseñanza mutua que explicara. Tambien dedicaria sus conocimientos y experiencia á la educacion casera de uno ó dos alumnos.

Se han de dirigir, por escrito ó de viva voz, calle del Pasquin núm. 33, preguntando por el Sr. D. Francisco.

MÚSICA.

Prospecto á la obra titulada: *Biblioteca de Música Moderna*, que se publicará en Milan por suscripcion, desde el dia 15 del mes de Enero hasta fines de Diciembre próximo.

El deseo de proporcionar á los aficionados y profesores una coleccion completa de las mejores composiciones modernas de música vocal é instrumental, bajo de un método sencillo, uniforme y poco dispendioso, ha determinado á los editores á emprender la redaccion y publicacion de un periódico, bajo el título de *Biblioteca de Música moderna*. Y á fin de que los cantantes é instrumentistas obtengan un igual número de obras, han dividido dicho periódico en cuatro clases que son: 1.ª clase, *piezas de canto* á una ó mas voces, con acompañamiento de pianoforte: 2.ª clase, *obras para pianoforte solo* y con acompañamiento: 3.ª clase, *obras para violin* á solo, á duo y con acompañamiento: 4.ª clase, *obras para flauta* á solo, á duo y con acompañamiento.

En la primera clase se publicarán las obras de los maestros *Carrafa, Mayer, Meyerbeer, Morlacelú, Paer* &c. &c. &c.

En la segunda las de los maestros *Asioli, Beethoven, Latour, Mozart, Negri, Pollini, Ries, Soliva* &c. &c. &c.

En la tercera las de los maestros *Kreutzer, Krommer, Paganini, Rode, Bolla, Sphor, Botti* &c. &c. &c.

En la cuarta las de los maestros *Bertignier*, *Hugat*, *Vogel* &c. &c.

Todas estas obras saldrán interpoladas en la parte de dificultades y ejecución, de tal suerte, que tanto el joven aficionado, como el muy versado en el arte hallarán amplia materia para ejercitarse, proporcionada al talento, capacidad y clase de estudio de cada uno.

Ademas de dichas obras, y en atención al alto grado de celebridad á que tan justamente ha llegado el nombre del Sr. Rossini, harán parte de esta coleccion las mejores piezas de sus composiciones teatrales, arregladas indiferentemente para las cuatro clases enunciadas, por los mas acreditados profesores de cada uno de aquellos; y finalmente para dar á esta empresa periódica toda la estension de que es susceptible, se publicarán tambien las mas selectas producciones de los teatros de Italia, y se pondrá en todas ellas, y en las demas que fuese posible, la numeracion destinada á fijar las diversas modificaciones de los movimientos ó aires, segun están detalladas en el metro-nomo, últimamente inventado por el Sr. Maelzel, y adoptado ya en casi todos los establecimientos de música y teatros de Europa.

Cáda quince dias (desde el dia 15 del mes de Enero en adelante) saldrá á luz en Milán un cuaderno de cinco pliegos, ó veinte carillas de música impresa con todo esmero y corrección, para cada una de las cuatro clases; y se suscribe á ellas bajo las condiciones siguientes: 1.º Los suscriptores deberán obligarse á continuar todo el año, esto es, á recibir núm. 24 cuadernos por cada una de las clases á que se suscriban, sea una, dos ó mas. 2.º El precio de la suscripción de cada una de dichas clases ó de los núm. 24 cuadernos de ellas puestos en Madrid, es de reales vellon 360, á razon de 15 reales cada cuaderno; y en las provincias francos de porte á 480, á razon de 20 reales cada cuaderno. 3.º Al fin del año se dará á cada suscriptor un cuaderno *gratis* por cada una de las clases á que se haya suscripto. 4.º Los suscriptores adelantarán el importe de un solo cuaderno, y pagarán las entregas cuando las reciban, quedando obligados á continuar la suscripción hasta el cuaderno núm. 24 de cada clase.

Se suscribe en la librería de Picardo, calle de la Carne núm. 186.

COMERCIO.—*Vales Reales.*

Dia 19—(Sin cambio.)

Bruselas 21 de Enero.

Deseando los principales comerciantes de Amsterdam impedir que se apoderen algunos agiotistas del comercio de granos en los mercados, y evitar los efectos de una maniobra que consistía en indicar en los precios corrientes, no el valor actual del artículo, sino el que dichos agiotistas se proponían darle en la cosecha próxima, han re-

suelto el 31 de Diciembre último no autorizar comercio alguno de granos, para ser entregados despues, ni comprar ni vender ningun otro que el que existia realmente en la plaza, ó que por conocimientos en debida forma se pueda probar hallarse en camino para ella. Esta declaracion ha sido adoptada y firmada por cerca de 70 casas de comercio.

Esta mañana se han tirado cañonazos en Halle pidiendo socorro, y à estas horas está enteramente cubierta de agua la parte baja de la ciudad, y presentá el mas horroroso espectáculo. Toda la campiña por aquella parte está convertida en un lago inmenso, encima del cual sobrenadan pedazos de muebles y animales ahogados. Todavía no pueden calcularse los efectos de esta catástrofe, que no se habia renovado desde el año de 1716; pero se prevee que será muy considerable la pérdida.

La casa núm. 40, que es de dos cuerpos fábrica antigua (hoy café del Angel) situada en la calle de Comedias de esta ciudad apreciada en 83,553 $\frac{3}{4}$ rvn, se vende en virtud de providencia del Sr. Gobernador militar y político interino de esta Plaza; se instruirá de sus aprecio y demas circunstancias en la escribania mayor de Guerra de mi cargo, y el remate se verificará el dia 26 del corriente á las doce de su mañana en la casa morada del Sr. Asesor de Guerra, plazuela de Gaspar del Pino núm. 18. Cádiz 19 de Febrero de 1820. José Rodríguez Pelaez.

AVISOS.

PARA HAMBURGO EN DERECHURA. Bergantin danés Cecilia, su cap. Lorenzo Hanssen, de 87 toneladas, saldrá el 6 de Marzo sin falta por tener parte de su carga asegurada; admite pasajeros para los que tiene escelentes comodidades, á los Sres. Hiecke Zincke y compañía, frente de Candelaria núm. 188.

Jabon blanco y jaspeado superior al precio de 20 y 24 cuartos la libra; se halla de venta en el puesto inmediato à la segunda puerta del hospital de S. Juan de Dios.

En la calle Sucia núm. 120 está decentemente amueblado para recibir huespedes el cuerpo de casa del segundo piso á la derecha.

En la libreria de Picardo, calle de la Carne núm. 186, se venden barajas superiores á los precios de 3, 4, 5 y 6 rvn.

Las verdaderas botellas del Rob Antisifilítico del caballero Boiveau Lafecteur, de Paris, se hallan en el único depósito del mismo, calle Ahumada núm. 13.

CON REAL PERMISO.

En la imprenta Gaditana de Picardo, calle de la Carne núm. 186.